先月の取り組み

高陵アカデミー子どもサミット

特活部

本村小学校、本村幼稚園、笄小学校、高陵中学校が連携し、年に2回、小学校の代表委員と中学校の生徒会役員が話し合いを行います。そこではよりよい学校生活を目指し、お互いの活動を報告し合うだけでなく、連携できることは何かを考えます。

12月18日(水)に 第小学校にて行われた第 2回サミットでは、本年度の成果を報告し合いま した。すてきな行動マトリクスについて、継続し て行うことを決めました。来年度取り組んでみた

いことについても 発表しました。それ ぞれの学校の特色や、 代表委員の誇りと責 任が感じられる話し 合いとなりました。



若竹学級校外学習

若竹学級担任

12月13日(金)に、若竹学級の1年生から6年生全員で、キッザニア東京に行きました。自分のやってみたい仕事を体験し、賃金を得ました。そして、得た賃金でお土産を買って帰りました。自分は、接客の仕事が好きなのか、物を作る仕事が好きなのか、働くことを通じて考えることができました。また、学校生活の中の自分の係や当番の仕事を、責任をもって取り組むことの大切さを、改めて知る機会ともなりました。





本校の研究について

研究主任

本校の研究主題は、「子供の良さを伸ばす、認める指導法の工夫」です。具体的にはスクールワイド PBS という、問題行動を叱るのではなく、自ら望ましい行動をしていこうとする子供を育てる指導法です。生活面では、代表委員と生活委員の児童が合同で自分たちの理想的な行動を話し合いマトリクスにまとめ、それをよりよい学校生活に生かして行動しています。また、学習面では、子供が自分の学びたいこと知りたいことを書き出し、それを基に授業を展開する

「問いを創る授業」に取り組んでいます。自らを 律し主体的に学ぶことが できる子供が育つよう取り組んでいます。



音楽鑑賞教室

音楽専科

12月16日(月)5年生の音楽鑑賞教室がサントリーホールで行われました。東京交響楽団によるオーケストラの生演奏を間近で聴きました。子供たちが耳にしたことのある曲や、授業で学んだ楽曲を聴き、楽しめるプログラムでした。またパイプオルガンの楽曲「トッカータとフーガニ長調」を楽器の解説と共に紹介していただきました。

専門家による演奏の迫力と素晴らしい技術に 感動しながら鑑賞できました。音楽鑑賞だけで なく、体験を通してコンサートのマナーや態度 も学ぶ良い機会となりました。





委員会・クラブ紹介

運動会委員会

担当

イラスト・漫画クラブ

担当

運動委員会では、「体を鍛える子」を育てるため に、様々な運動の場を設定しています。また、校 内の研究と連携した「誘い合って遊ぶ姿」や「安

全に遊ぶ姿」などの視点 を決めて取り組んでいます。



例えば長縄大会に向けた 練習や、体力調査の結果を 基に投力を鍛える的当てを

行いました。その他にも、意図的・計画的に運動 の機会を運動委員会で考えて います

絵を描くことが好きな人が多く、クラブの時 間は集中して取り組んでいます。立体的に描い たり、影をつけたりなど一人一人が工夫をして

作品を仕上げています。



また、作品ができたら 鑑賞する時間もとるよう にしています。お互いの 作品を紹介し合うことで

素敵なところを見つけたり、次の作品を描くと

きの参考にしたりなど と良い刺激になってい ます。



今月の取り組み

書初め大会

国語部

初釜

若竹学級では、毎年1月に「初釜茶会」を開

いています。茶道の時間で学習した作法をもと

に、お抹茶を点てたりお運びをしたりします。

4月はつい慌ててしまって上手にできなかった

接客も、徐々に丁寧に気持ちを込めてできるよ

うになってきました。一人一人、担当の仕事を

若竹担任

1・2年生と4・6年生は1月9日(木)、3・ 5年・若竹学級は10日(金)に書初め大会が行 われます。持ち物などの詳細は、各学年で説明が あると思います。ご確認をよろしくお願いいたし ます。

また、1月18日(土)の学校公開に合わせ、 24日(金)まで、校内書初め展が開催されます。 2階エレベーター前と廊下に展示されますので、 ぜひお子様の学年だけでなく他の学年の作品をご 覧になっていただければと思います。

書初めに取り組むことで、気持ちを引き締め新 しい年を過ごす心構えをもつと共に、字形を整え て書く力を伸ばしていけるよう指導してまいりま す。ご家庭でも気にかけていただくようよろしく

お願いいたします



精一杯頑張ります。





1月の生活指導『礼儀正しくしよう』

生活指導部

いよいよ新しい1年のスタートです。 気持ち新たに昨年(2学期)より、更に よりよい学校生活を送っていけるように 指導、支援してまいります。今月の重点 目標は、以下の4つです。

<努力目標>

- ・元気よくあいさつをしよう
- ・お互いの名前を「○○さん」と呼ぼう
- ・服装のきまりを守ろう
- ・階段、廊下は静かに歩こう

本村すこやか会

主任養護教諭

1月29日(水) 14:00~15:00 (受付13:50~14:00)に、ランチルームにて本村すこやか会(学校保健委員会)が開催されます。今年度は、眼科学校医の田村園子先生が、色覚についてご講演をしてくださいます。その他にも、校医の先生方がいらして、目のこと以外にも短いですがお話をしてくれます。また、子供たちの様子について保健主任と体育主任から報告もあります。目のことだけではなく、子供の成長や普段の生活で疑問に思っていることを校医の先生方や教員に質問することもできます。お忙しい

中ではありますが、多く の方にご参加いただき、 健康について一緒に考え る良い機会にしていただ きたいと思います。



1月の予定 水 | 元日 木 3 金 4 土 5 6 月 火 | 冬季休業日終 7 8 | *1*k | 始業式 4時間授業 9 木 朝読書 給食始 書き初め① 10 金 B 時程 書き初め② あいさつデー 11 土 12 В 月成人の日 13 14 | 火 | 委員会 安全指導 計測 (4・5・6年) 15 B 時程 4 時間授業 区教研 計測(1・2・3年・若) 16 木 体育朝会 17 金 全校読み聞かせ 土 | 土曜授業日 学校公開①校内書初め展始 18 19 \Box 20 月 | 全校朝会 5時間授業 避難訓練 あいさつデー 21 | | カラブ 愛のはがき運動 水 B 時程 高陵アカデミー書初め展始 22 23 木 児童集会 24 金 B 時程 朝読書 校内書初め展終 25 \Box 26 27 月 全校朝会 28 火 音楽朝会 高陵アカデミー書初め展終 初釜 (若) 29 水 B 時程 本村すこやか会 港区&サントリーホール 30 木 |朝 読 書 Ennjoy!Music プロジェクト (4年) ☆ **31 | 金 | A** 時程 研究授業 (3年2組/5校時) 時程変更のお知らせ ☆…放課後遊び 15:40終了 通常時程 5時間授業 14:30下校予定 6時間授業 15:30下校予定 4時間授業 13:00下校予定 5時間授業 13:50下校予定 B時程 6時間授業 14:45下校予定 2日(月)始業式 21日(火)クラブのため 5時間授業 1~3年生 4時間授業 給食なし 12:30頃下校 6時間授業 4~6年生 14日 (火) 委員会のため 29日(水)本村すこやか会 5 時間授業 1~4年生 4 時間授業 全校児童 6時間授業 5・6年生 31日(金)研究授業 15日(水) B 区研究会のため 5時間授業 3年2組 4 時間授業 全校児童 4時間授業 その他の学級